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O C H O   C O L U M N A S   /   P R I M E R A S   P L A N A S 

 
“Explosión” 

 
“Se registran 19 por auditoria superior” 

 
“Releva consejo del PRD a líder; se impone FDH” 

 
“RECONSTRUIRÁ N Y REPARAN ESCUELAS” 

 
“Inauguran carretera a las Grutas” 

 
“DECISIONES DEBEN CIUDA DA NIZARSE” 

 
“Cambia PRD dirigencia: llega Manuel Hernández” 

 
“Nieto ya no quiere la fiscalía; “no hay condiciones”” 

 
“Fulminan a Fiscal” 

 “El Tatos tenía el control de penal” 

 
“Cataluña se declara República; Madrid le disuelve el gobierno” 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Crónica-Entra Manuel Hernández como presidente provisional: Asumió Manuel Hernández Badillo como 

presidente provisional del Comité Ejecutivo Estatal (CEE) del Partido de la Revolución Democrática (PRD); estará 

hasta noviembre de 2018, luego de que concluyó el periodo estatutario de Ramón Flores Reyes. Tras un intenso 

debate entre los líderes morales de las diferentes expresiones del PRD, lograron una planilla de unidad para integrar 

al CEE de cara a los comicios federales del siguiente año. Con más de cuatro horas de retraso y con la asistencia 

de 113 consejeros, iniciaron los trabajos del cónclave "amarillo", mismo que transcurrió sin contratiempos y en un 

ambiente de unidad. Debido a que ya inició el proceso electoral federal, el PRD aplazó las etapas de selección y 

renovación de órganos de dirección, por tanto en los acuerdos del IX Consejo Nacional del "sol azteca" determinaron 

una ruta de cambio mediante consensos y sustituciones de carteras. Es decir, para evitar un desgaste entre las 

expresiones perredistas, respetaron las posiciones que cada corriente tiene al interior del CEE, por tanto el Frente 

Democrático Hidalguense (FDH) mantiene la presidencia del partido con Hernández Badillo, mientras que en la 

Secretaría General, Juan Bravo Sánchez de Izquierda Democrática Nacional (IDN). En la sesión aprobaron los 

informes trimestrales de la Secretaría de Finanzas de 2016 y 2017, asimismo votaron el acuerdo que autoriza la 

inclusión del "sol azteca" en Hidalgo al Frente Ciudadano por México (FCM) para el proceso local 2017-2018, bloque 

integrado por Acción Nacional (PAN) y Movimiento Ciudadano (MC). En otro punto de la sesión del IV pleno 

extraordinario del Consejo Estatal, dieron a conocer las renuncias presentadas por el expresidente, Ramón Flores 

Reyes, respecto al cargo acéfalo del secretario general, así como las dimisiones de Martha Delia Monterrubio, de la 

secretaria de Medio Ambiente; María de Jesús Camargo, del área de planeación; y de la Secretaría de Asuntos 

Electorales, Lucero Marcos. Por su parte, Celestino Ábrego Escalante, líder de Iniciativa Galileos, advirtió que 

impugnarán los acuerdos del Consejo Estatal, pues incumplieron con los tiempos de convocatorias al retrasarse 

hasta por cuatro horas la celebración del pleno. (Gabriela Porter, página 03) 

Criterio-Elige PRD a Badillo como nuevo dirigente por un año; (Redacción, página 05) 

Milenio-Releva consejo del PRD a líder; se impone FDH; (Teodoro Santos, página 07) 

El Independiente-Manuel Hernández Badillo, nuevo líder del sol azteca; (David Padilla, página 05) 

El Sol de Hidalgo-Manuel Hernández Badillo, nuevo dirigente del PRD; (Redacción, Ojo: Política) 
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Crónica-Anomalías en designación de coordinadores para Morena: Exigen militantes de Movimiento 

Regeneración Nacional (Morena) que la Comisión Nacional de Seguimiento efectúe una encuesta que genere 

confianza respecto a la designación de coordinadores de organización estatales, en el caso de Julio Menchaca 

Salazar y Angélica García Arrieta, pues a su juicio el sondeo fue discrecional y "por debajo de la mesa", por ello 

pidieron a los dirigentes a que lleven a cabo un proceso transparente. Trascendió que el Consejo Nacional de Morena 

nombró a los Coordinadores Estatales de Organización de cara a los comicios concurrentes del siguiente año, perfiles 

que apoyarán a los trabajos del partido con la militancia en cada entidad, el mecanismo de selección fue mediante 

encuesta. En Hidalgo, los sondeos revelaron que los asignados fueron: la actual secretaria general del Comité 

Ejecutivo Estatal de Morena, Angélica García Arrieta y el exmagistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia 

del Estado de Hidalgo (TSJEH) y Julio Menchaca Salazar. Sin embargo, los militantes, Francisco Patiño Cardona, 

Martha Elena Arias González, Luis Enrique Carrasco y Alan Medina Taboada manifestaron desconfianza hacia la 

encuesta, debido a que nunca informaron la metodología, tipos de muestra y que tuvo resultados discrecionales. 

Por ello, exhortaron a los dirigentes estatales a que brinden certeza sobre los coordinadores estatales , ya que es 

preocupante que alguien como Menchaca Salazar, que no tiene trabajo en la izquierda ni es fundador de Morena, 

sea quien encabece los trabajos de organización del partido en Hidalgo. (Rosa Gabriela Porter, página 03) 

Crónica-Quiere PRI ir acompañado: Buscará el Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo la conformación 

de una coalición con Nueva Alianza (PNA), Verde Ecologista de México (PVEM) o Encuentro Social (PES), 

independientemente de la decisión de cada partido, la intención del "tricolor" es sumar a otras cúpulas para 

participar en la contienda del 2018, sostuvo el presidente, Leoncio Pineda Godos. Una vez que los órganos partidistas 

autorizaron a los presidentes de los Comités Directivos Estatales reunirse con otras agrupaciones , en Hidalgo 

iniciaron con estas pláticas para exponer sus proyectos y plataformas de cara a la contienda del siguiente año. 

"Hicimos una primera ronda, donde nos hemos sentado con los dirigentes del Partido Encuentro Social, Nueva 

Alianza y Verde Ecologista, sólo son acercamientos, pero no hay nada formal", dijo el líder priista. Recordó que la 

iniciativa para comenzar acercamientos con partidos que tengan afinidad ideológica y consolidar una alianza es del 

PRI, de igual forma la intención es impulsar candidatos comunes a la Presidencia de la República, senadores y 

diputados. "Sí buscaremos una alianza, las reuniones han sido iniciativa nuestra. A lo mejor no se cristalizan, pero 

ya será decisión de cada uno de los institutos políticos". Cabe recordar que el Nueva Alianza abrió la posibilidad de 

unirse al Frente Ciudadano por México (FCM), conformado por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), 

Acción Nacional (PAN) y Movimiento Ciudadano (MC), incluso el dirigente nacional, Luis Castro Obregón, confirmó 

que en Hidalgo existen acercamientos con las cúpulas opositoras. Al respecto, Pineda Godos reiteró que cada partido 

tiene libertad de dialogar con cualquier propuesta, finalmente decidirán lo más conveniente para sus intereses. 

"Cada quien preside a sus institutos, ellos determinarán que le conviene a cada uno de ellos, pero bueno hasta hoy 

no se agotan las reuniones, ni para un sí o para un no, seguimos trabajando". (Gabriela Porter, página 04) 

C O N G R E S O 
Criterio-Buscan 19 aspirantes encabezar auditoría: Exfuncionarios, servidores públicos en activo y 

contadores independientes se inscribieron en la convocatoria abierta para ocupar la titularidad de la Auditoría 

Superior del Estado de Hidalgo (ASEH). Según Comunicación Social del Congreso de Hidalgo, se registraron 19 

profesionistas: 12 hombres y siete mujeres para suceder a José Rodolfo Picazo Molina, quien presentó su renuncia 

por cuestiones de salud el 21 de septiembre. El último día de registros acudieron nueve personas a inscribirse; entre 

ellos, dos miembros del Colegio de Contadores Públicos de Hidalgo: Mirna Roció Moncada Mahuen y Lili Antonia 

Escamilla Reyes. El miércoles pasado, también se postuló Armando Roldán Pimentel. En septiembre del año pasado, 

todos acusaron presunto nepotismo y conflicto de interés en la asignación de auditorías externas del ejercicio 2016 

por parte de la Secretaría de Contraloría y Transparencia Gubernamental, en la pasada administración estatal. Otros 

aspirantes son Lucas Adrián del Arenal, exdelegado panista de la Secretaría de Economía, y Víctor Santillán, extitular 

de la oficina de Innovación Gubernamental hace dos sexenios, José Luis Lima Morales quiere repetir, pues durante 

la administración de Miguel Ángel Osorio Chong ocupó la titularidad del órgano fiscalizador . También se desempeñó 

como delegado de la Comisión de la Tenencia de la Tierra (Corett) y subprocurador de Asuntos Electorales . Se 

registró Ricardo Silva Morteo, contador público y actual funcionario de la Procuraduría de General de la República 

(PGR). Busca el cargo César González López, actual subsecretario de Egresos en Finanzas. Ha ocupado cargos en 

las secretarías de Gobierno y Desarrollo Económico de la entidad. Inició en el Órgano de Fiscalización Superior, 
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cuando estaba al frente Quintín Hidalgo. Asimismo, acudió Héctor Gómez, tras haber laborado 13 años dentro de 

la ASEH, y Arturo Vera García, quien adelantó que se registraría ayer. De acuerdo con la presidenta de la Comisión 

Inspectora de la ASEH, María Luisa Pérez Perusquía, los diputados revisarán los documentos durante los siguientes 

cinco días hábiles. Uno de los requisitos para los interesados es no haber sido, durante los tres años previos al día 

de su nombramiento, secretario de Despacho, procurador general de Justicia, senador, diputado federal o local, 

dirigente de algún partido político ni haber sido postulado para cargo de elección popular. Las bases establecen que 

el próximo auditor deberá ser ciudadano mexicano por nacimiento y residente de Hidalgo al menos cinco años 

anteriores al de su designación, estar en pleno ejercicio de sus derechos civiles y políticos, así como tener cuando 

menos 35 años cumplidos al día de su designación. El Poder Legislativo exige no haber sido inhabilitado para 

desempeñar un empleo, cargo o comisión en el servicio público ni removido por causa grave. Para participar se 

requiere título y cédula profesional en contaduría, administración pública, derecho, auditoría o cualquier otro ramo 

relacionado con las actividades de fiscalización, con antigüedad de ochos años. Además, es necesaria experiencia 

mínima de cinco años en materia de control, evaluación, auditoría financiera y de responsabilidades. AUDITOR 

RENUNCIÓ POR SALUD Rodolfo Picazo Molina, quien se desempeñó como secretario de Finanzas en el sexenio de 

Miguel Ángel Osorio Chong, fue nombrado auditor superior de Hidalgo en febrero de 2011. El 4 de diciembre de 

2014, el Congreso local lo ratificó en el encargo por siete años, por lo que su periodo hubiera concluido en 2020; 

sin embargo, “por motivos de salud” entregó su renuncia al Poder Legislativo el 21 de septiembre pasado. 

(Redacción) PROCESO 30 de octubre al 6 de noviembre de 2017 los legisladores revisarán los currículos y que 

documentos cumplan los requisitos. 7 al 13 de noviembre la Comisión Inspectora llevará a cabo las entrevistas a 

los candidatos 16 de noviembre es la fecha límite para que la comisión proponga una terna al pleno. El auditor será 

elegido con las dos terceras partes. (Marisol Flores, página 04) 

Milenio-Hay 19 aspirantes para puesto de auditor superior; (Redacción, página 08) 

Crónica-SON 19 ASPIRANTES; (Redacción, página 02) 

El Independiente-Cierra convocatoria a auditor con 19 aspirantes; (David Padilla, página 04) 

El Sol de Hidalgo-En total son 19 los aspirantes a dirigir la ASEH; (Redacción, Ojo: Política) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Ejército llegará de “sorpresa” a Hidalgo: Vargas: La llegada del Ejército mexicano y la Marina a 

Hidalgo para combatir la ordeña de combustible será sorpresiva, afirmó Simón Vargas Aguilar, secretario de 

Gobierno. “No les vamos a dar la fecha, estamos preparando los operativos”, sostuvo y consideró que hacer un 

anuncio sería “alertar” a los delincuentes. Según el funcionario estatal, previo a los operativos de las fuerzas armadas 

se tiene “suficiente” trabajo de inteligencia para el despliegue de seguridad, pues dijo que no se va a tolerar a 

quienes delinquen en Hidalgo. La declaración se da a casi tres meses de que el secretario de Gobernación, Miguel 

Ángel Osorio Chong, anunciara la introducción del Ejército en el estado para reforzar la lucha contra los 

huachicoleros, el pasado 3 de agosto, durante la presentación de Hidalgo Seguro. Vargas Aguilar añadió que una 

estrategia “sorpresa” se dio durante el despliegue de Fuerza Conago. “Cuando se hizo el operativo, no se avisó, 

simplemente aparecieron los cuerpos de seguridad y se dieron resultados”, argumentó. Precisó que los desastres 

naturales que se registraron en el país, como el sismo del 19 de septiembre, obligaron al Ejército a replantear sus 

prioridades. “Del anuncio del secretario Osorio, todos sabemos que hubo una serie de contingencias, sismos y 

afectaciones por huracanes y demás. El Ejército mexicano coordina el plan DNIII de ayuda a la población, por lo 

que la concentración de esfuerzos se ha enfocado a eso”, dijo. Sobre los 22 ataques de huachicoleros contra policías 

estatales, que contabiliza la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH), precisó que “habrá acciones 

contundentes, por eso se dan ese tipo de reacciones. (Emmanuel Rincón, página 06) 
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

: Que presuntamente Israel Flores Monsalvo, comandante del grupo de policías capitalinos en bicicleta deja 

mucho que desear con su desempeño diario ya que lo señalan de prácticamente ir a checar y retirase a su domicilio 

a descansar sin atender sus deberes. Afirman que él y dos compañeros más evaden sus responsabilidades y solo 

laboran en pequeños periodos, por lo que llaman a que autoridades de Seguridad Pública investiguen el caso 

para confirmar los dichos y deslindar responsabilidades.  

  

: Que En el PRD se volvió a imponer la corriente del profesor José Guadarrama Márquez con el Frente 

Democrático Hidalguense quien logra poner a un líder estatal más a su favor con el nombramiento de Manuel 

Hernández Badillo, quien en la década pasada fuera presidente del sol azteca, igual por indicaciones del profesor 

de Jacala. El reto ahora será posicionar de nuevo al partido para 2018 y reforzar a sus cuadros dentro de los 

municipios donde han perdido casi todo.  

  

(Redacción, página 06) 

Milenio-Función Sabatina… 

 

LA ESTELAR 

Francisco Patiño vs Ramón Flores Reyes 

Esta semana la pelea entre dos personajes que tienen historia en el Partido de la Revolución Democrática , se trata 

nada menos y nada más que de Francisco Patiño Cardona y Ramón Flores Reyes, dos perredistas, bueno eso dicen, 

que tienen años en el partido y que esta ocasión tuvieron sus diferencias. Francisco Patiño fue quien inició la bronca 

con el tema de la renovación de la dirigencia y la presunta terquedad de Flores para quedarse, el profesor Patiño, 

quien según andaba con Morena y apoyando a AMLO, regresó al partido del sol azteca para meter grilla contra la 

actual dirigencia, a ciencia cierta nadie sabe porqué el docente volvió y todo parece indicar que solo es buscar pelea 

para ganar reflector, en tanto Ramón Flores asegura que no hay anda de que preocuparse que él no quiere saber 

ya anda del timón perredista. Ambos se mantendrán vigentes hasta que finalice el proceso y se conozca al nuevo 

dirigente.  

 

BIEN PORTADOS 

Los diputados federales hidalguenses acudieron a la comparecencia del secretario de Gobernación, Miguel Osorio 

Chong, como si hubieran ido al primer día de clases: bien portados y ataviados, puntuales y ordenados.  

 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 

QUE en la Secretaría de Turismo, funcionarios cercanos al secretario Eduardo Baños, como son su secretario 

particular Fidel Vázquez Lara y Roberto Campero Hernández, desde su llegada se han dedicado a crear un ambiente 

tenso y de acoso hacia el personal; todo bajo la complacencia del secretario, a quien no se le olvidan sus viejas 

prácticas, en la entonces federación de estudiantes.  

 

QUE a la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo se registró un perfil de bastante dudosa honorabilidad, el de 

Víctor Santillán Meneses, quien estuvo al frente de la Dirección de Tecnología de la Información de la SEPH en la 

anterior administración, dependencia de la que han salido denuncias contra personajes como Pablo Pérez, por quién 

incluso la PGJH ya solicitó a la Interpol la emisión de una ficha roja para su búsqueda. Sobre Santillan Meneses 

también han sonado señalamientos de un extraño enriquecimiento, por lo que la duda que carcome a más de uno 

es la de saber quién apadrinara a tan distinguido aspirante 
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QUE quien ha permanecido muy calladito tras la liberación de Edith, La Güera, Ibarra, es el senador perredista 

Isidro Pedraza, a quien la exdirigente de la UFIC acusó de haberla “puesto” para que la detuviera , tras citarla a una 

reunión hace más de cinco años. Pedraza, dicen, hizo todo lo posible por obstaculizar la llegada de la exregidora al 

Congreso de la Unión, y ahora que dejará el cargo ya sabe que se echó un alacrancito en el bolsillo.  

 

QUE el alcalde de Ixmiquilpan, Pascual Charrez Pedraza, continúa haciendo de las suyas en el tema de obra pública, 

ya que a más tardar el pasado 19 de octubre la SCT, supuestamente, comenzaría a trabajar en el Libramiento a 

Cardonal, fecha que le dieron como límite al edil para colocar agua y drenaje; sin embargo, hasta el momento 

CAPASMIH no ha terminado con dicho trabajo, lo cual tiene molestos a los vecinos; mientras, en el Barrio de San 

Miguel, aún no tienen el expediente técnico de la calle Lázaro Cárdenas, aún cuando ya se quitó la carpeta de 

concreto para hacerla de asfalto.  

 

QUE un grupo de conocidos exuniversitarios, los mismos que alguna vez estuvieron muy cerca de Gerardo Sosa 

Castelán, presidente del Patronato Universitario, y que han andado cada quien por su lado, ahora se organizan en 

su contra para meter presión con el propósito que la Comisión de Honor y Justicia del Partido Revolucionario 

Institucional dé continuidad al proceso de expulsión de Sosa Castelán de las filas del tricolor . Varios de sus ahora 

contras poseen poder político y económico.  

 

(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 

 

¿Tan flacos están los cuadros en el PRD que deben repetir a un dirigente? 

 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 

Arriba-Rosa Ceballos: Con motivo de las actividades por estos días, en que los panteones de la entidad tendrán 

muchos visitantes; la Copriseh, área que lidera Rosa Gabriela Ceballos Orozco, está más que lista con los operativos 

para garantizar que los alimentos que expendan fuera/cerca de los camposantos estén elaborados con las máximas 

medidas de higiene y para ello el personal efectuará las inspecciones correspondientes .  

 

Abajo-Alejandro Hilario: Nada bien le fue al director de Protección Civil y Bomberos, de Tizayuca, con los 

comentarios tras el incendio suscitado la noche del jueves pasado. Debido a la magnitud de la conflagración en una 

fábrica de aceite, las opiniones negativas fueron en el sentido de que la corporación que encabeza se vio más que 

rebasada; afortunadamente acudieron refuerzos de demarcaciones cercanas.  

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

RÉCORD 

Hoy, el altar de muertos, en Plaza Juárez de Pachuca, ya estará abierto al público; además de que 

conjunta aspectos de vida y muerte de diversas zonas del estado, con éste pretenden sumar para la 

capital hidalguense otro aparatado en el Libro del Récord Guinness. De conseguirse, ésta sería la tercera 

distinción de este tipo para la "Bella Airosa": el primero fue por besar un automóvil durante 76 horas, ello en La 

Feria San Francisco Pachuca, Hidalgo 2013; el segundo, el Macro Mural Barrio de Palmitas, que cuenta con 20 mil 

metros cuadrados que fueron pintados en 14 meses, esto entre 2014 y 2015. Donde también quieren romper 

marcas es en la 4ta Feria del Queso 2017, evento en Tulancingo que tiene en ésta su primera edición 

internacional; inaugurada ayer, en esta actividad tendrán en exhibición un queso de grandes 

dimensiones con el que esperan obtener algún reconocimiento y si no es así, por lo menos servirá 

como atracción.  
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LISTO 

La SEPH ya cuenta con el presupuesto y en breve iniciarán las acciones de construcción en las escuelas siniestradas 

que faltan, esto tras el sismo del 19 de septiembre; se trabaja con los proyectos de viabilidad en el Instituto 

Hidalguense de Infraestructura Física Educativa. Fue la misma Sayonara Vargas Rodríguez, titular de la SEPH, quien 

detalló que el dinero se entregará a cada director, a través de una cuenta bancaria del programa Reforma Educativa , 

donde le remitirán entre 20 y 100 mil pesos (depende del costo de la obra en particular).  

 

DOMINGO 

La 18-A Zona Militar y el Inhide coordinaron actividades para el Paseo Dominical Militar; será este 29 

de octubre a partir de las 08: 00 horas, en las instalaciones militares. Habrá atracciones para infantes, 

jóvenes y adultos; destaca la exposición de equipamiento de guerra, vestuarios y armas de fuego; además podrán 

convivir con los binomios caninos del ejército, participar en la minipista de obstáculos, acercarse a los planteles 

militares y del servicio militar nacional. Estarán en la entrada principal, para que los asistentes puedan realizar el 

recorrido caminando, en bicicleta, patines, patineta o bien podrán disfrutar del paseo en compañía de sus mascotas.  

 

(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Nieto ya no quiere la fiscalía; “no hay condiciones”: Al anunciar que no existen condiciones 

para que desarrolle sus funciones como fiscal electoral, Santiago Nieto Castillo retiró su objeción de seguir al frente 

de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE). Argumentó que no se presta a juegos 

políticos ni a exhibiciones o linchamientos públicos y dejó en claro que no violó “ninguna ley”, por lo que camina 

con la frente en alto. En una carta enviada al Senado de la República, el ex fiscal expuso seis puntos en los que 

aseguró que aunque se revoque su destitución con el voto a favor de los senadores, no existen las condiciones para 

realizar su trabajo, ya que ve polarización política y perdió la confianza de los partidos políticos. “He tomado la 

decisión de retirar mi objeción al procedimiento planteado, por lo que no hay razón al llamado del Senado de la 

República; lo hago así por el fortalecimiento de las instituciones y por la calidad del proceso electoral , en las cuales 

confío plenamente”, enfatizó en la misiva. Minutos después de entregar la carta al presidente del Senado, Ernesto 

Cordero, Santiago Nieto ofreció un mensaje a medios de comunicación para leer un documento en el que relató 

que a una semana de su “ilegal remoción” no existen los consensos necesarios para que pueda  desarrollarse una 

comparecencia en el Senado de la República. En este sentido, armó que ve una sociedad dividida y un Senado con 

polarización. (Misael Zavala, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

http://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/ex-fiscal-nieto-se-hace-un-lado-no-regresa-fepade  

La Jornada-El Tatos tenía el control de penal: Poco después de las tres y media de la tarde y tras un tenso 

debate, el Parlamento de Cataluña aprobó la moción en la que declaró la independencia unilateral con la que dio 

paso a la llegada de la nueva “república”. El anuncio, que se celebró de forma masiva en las calles y plazas de la 

región, tuvo respuesta inmediata desde Madrid: el Ejecutivo español, el derechista Mariano Rajoy, informó que 

había ordenado –gracias a las atribuciones que le otorgó horas antes el Senado español– la destitución de todo el 

gobierno catalán, el cierre de sus principales oficinas y de sus delegaciones en el exterior, el cambio de la cúpula 

de la policía autonómica y la disolución del Parlamento para convocar elecciones anticipadas para el próximo 21 de 

diciembre. El día señalado para el definitivo choque de trenes entre Cataluña y España finalmente llegó. No hubo 

diálogo ni negociaciones de última hora para buscar una salida pactada al conflicto. El pasado jueves, después de 

un último intento de conciliar posturas, se disipó cualquier esperanza. El resultado fue una jornada de cruce de 

acusaciones y amenazas que finalizó con el gobierno catalán atrincherado en el Palacio de la Generalitat estudiando 

fórmulas para responder, mientras desde Madrid se aprobaron las medidas más extremas y excepcionales en la 

historia del país desde que entró en vigor la Constitución de 1978. (Armando Tejeda, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

http://www.jornada.unam.mx/2017/10/28/politica/002n1pol 

  

http://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/ex-fiscal-nieto-se-hace-un-lado-no-regresa-fepade
http://www.jornada.unam.mx/2017/10/28/politica/002n1pol
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Excélsior-Cataluña se declara República; Madrid le disuelve el gobierno: Un infierno es lo que se vivía 

adentro del penal Neza Bordo, donde Luis Alberto González Nieto, El Tatos, sometía con torturas, quemaduras, 

golpizas y extorsiones a los internos, hechos tolerados por las autoridades. Anoche, Ciro Gómez Leyva dio a conocer 

en su noticiero Imagen Noticias, nuevas evidencias videograbadas que muestran las brutales torturas a las que eran 

sometidos los reos de ese penal. De acuerdo con testimonios de familiares de internos, El Tatos estaba a cargo de 

las tiendas y las drogas en el penal. Saben que hay una mafia adentro de la cárcel y que hay que pagar protección 

para que no los golpeen. “Yo a mi hijo le pregunto si está todo bien, pero para no preocuparme no me dice; pero 

yo me doy cuenta. Incluso la otra vez en la hora de visita le robaron un reloj”, contó la mamá de uno de los reos. 

Aunque los familiares tienen miedo, afirman que existe mucha corrupción en el penal, por lo que para poder ver a 

sus familiares ello representa un gasto de entre 500 y 800 pesos a la semana. Otros testimonios refieren que los 

vendedores de El Tatos tenían que entregarle una cuota semanal de alrededor de 15 mil pesos . (Ángeles Velasco, 

primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/10/28/1197670 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 

 

: Que mandos medios del Instituto Estatal de Cultura Física y Deporte de Nuevo León, que encabeza el ex marchista 

olímpico Raúl González, recibieron una convocatoria del área de Gestión de Eventos Especiales para acudir 

mañana a las 9: 30, de ser posible con su familia, al salón Las Lomas Eventos y Convenciones para una reunión de 

dos horas en la que habrá aperitivos. Además, en un grupo de WhatsApp de esos servidores, se les llamó a participar 

en lo que llaman un “proyecto en beneficio del estado” que implicará “remuneración económica” independiente del 

salario, todo a ser especificado esta mañana. No faltaron los malpensados que ven en esta peculiar reunión un plan 

del gobernador Jaime Rodríguez para recolectar firmas en pos de su candidatura presidencial independiente , 

aprovechando la base de 600 instructores de educación física de la entidad.  

  

: Que al arribar al salón Legisladores de la República del Palacio de San Lázaro, el secretario de Gobernación, 

Miguel Ángel Osorio, se tomó el tiempo necesario para saludar de mano y hacer algún comentario a casi todos 

los diputados de las comisiones ante las que ayer compareció para el análisis del quinto Informe.  

—Es que me permití saludarlos a todos —dijo el funcionario a los panistas Jorge Triana y Juan Pablo Piña.  

—Es cortesía común —le comentaron.  

—Esa no debe faltar —respondió el hidalguense.  

Sin embargo, los cuestionamientos de esos diputados y las respuestas del secretario fueron de lo más ríspido 

durante el encuentro de casi cinco horas.  

  

: Que la Comisión Nacional de Seguridad, encabezada por Renato Sales, firmó hace un año un convenio con 

Scholas Occurrentes, organización internacional que fundó el papa Francisco, para desarrollar actividades en favor 

de mujeres privadas de la libertad en penales federales. La buena relación con el organismo que en México 

dirige Héctor Sulaimán y el Consejo Mundial de Boxeo, a cargo de Mauricio Sulaimán, permitieron no solo la 

primera teleconferencia de Jorge Vergoglio con internas mexicanas, sino que se reconocieran por primera vez los 

torneos de boxeo entre ellas.  

 

(Redacción, página 02) 

  

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/10/28/1197670
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El Universal-Bajo Reserva… 

 

Sigue pasarela del PRI, ¿y la cargada? 

Las pasarelas de los presidenciables priístas no cesan. Desde luego han dejado de ser el gran escaparate, como 

ocurrió en el ocaso del sexenio de Miguel de la Madrid Hurtado para perlar el destape de Carlos Salinas de Gortari , 

que hoy nos puede sonar tan lejano. A estas fechas, los prospectos del PRI han acudido a Sinaloa, donde hubo 

ceños fruncidos porque uno de los presidenciables tuvo más “apoyo logístico” que los demás . Pero bueno, la ropa 

sucia se lava en la casa tricolor. Y ahora se ha previsto que sean convocados por el Congreso del Trabajo, que es 

un cascarón sin casa y sería albergado en la sede de la Confederación de Trabajadores de México, que encabeza 

otro sempiterno, Carlos Aceves del Olmo. Se había dicho que el desfile de secretarios del gabinete federal sería el 

próximo lunes 30, pero será hasta el siguiente lunes 6 de noviembre cuando se dejen ver José Antonio Meade, de 

Hacienda; José Narro Robles, de Salud; Miguel Ángel Osorio Chong, de Gobernación, y Aurelio Nuño, de Educación 

Pública, así como Enrique de la Madrid, de Turismo. ¿Habrá cargada? 

 

“Ingenieros” del Senado alistan puente 

Genio y gura muestran los senadores que tienen diseñado irse de puente largo, del miércoles 1 al lunes 6 de 

noviembre. Y este margen de descanso se lo toman quitados de la pena, a pesar de la difícil crisis que se gestó por 

el caso de la fiscalía electoral, que puede quedar acéfala en pleno año electoral. El par de sesiones semanal que 

deben llevar a cabo, lo desahogarán este lunes 30 y martes 31, sin que muchas de las comisiones hayan generado 

dictámenes. De manera que ya rebasaron dos meses de periodo, y les quedará mes y medio, y combatir los delitos 

electorales, en lo que de plano parece tarea de alta complejidad… 

 

Se lanza panista contra Osorio Chong 

Fuerte choque tuvieron el diputado panista Jorge Triana y el secretario de Gobernación en San Lázaro. Miguel Ángel 

Osorio Chong acudió el viernes a comparecer a la cámara y ahí el legislador del PAN criticó, desde varios frentes, 

la administración federal; mostró dos fotos, la primera de una manifestación violenta por los estudiantes 

desaparecidos de Ayotzinapa, y otra del maquillista de la primera dama, Angélica Rivera, quien se tomó una sele 

en el avión presidencial. Triana dijo que la coincidencia era porque fueron tomadas prácticamente al mismo tiempo 

y esa es la manera de hacer política interior en nuestro país. El panista agregó que tienen tiempo criticando al 

gobierno en la forma en que toma sus decisiones, “tenemos un año señalándolo. No, perdón. No un año, menos… 

como cinco años”. Además reprobó que la comparecencia se haya dado en viernes y en la víspera de un puente . 

Osorio reviró: “Lo digo de manera muy seria, lamento y le pido una disculpa si le eché a perder algún puente o n 

de semana. Yo vengo cuando se me cita y por cierto, yo trabajo viernes, sábado y domingo, buscando trabajar en 

favor del país”. ¡Sopas! 

 

Aceleran recuperación de escuelas 

Nos comentan que en la SEP trabajan a marchas forzadas para que, en 50 días, todos los estudiantes que hayan 

perdido sus planteles escolares debido a los sismos de septiembre estén dentro de las aulas. Aurelio Nuño, jefe de 

la SEP, se reunió con las autoridades escolares y de infraestructura de los nueve estados que sufrieron daños por 

los temblores de septiembre, a quienes exhortó a redoblar esfuerzos para que ningún estudiante esté fuera de sus 

aulas antes de que terminen las primeras dos semanas de diciembre, y esto incluye impedir que se den clases a la 

intemperie o en la vía pública. ¿Se logrará el objetivo? 

 

(Redacción, página 02) 
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Criterio-De Política y Cosas Peores… 

 

AÑO DE ELECCIONES: Lord Feebledick regresó a su finca rural después de la cacería de la zorra. Venía mohíno, 

pues su fiel caballo Thunder le fue infiel. En vez de ir tras la zorra, según los cánones ordenan, fue tras la yegua de 

Miss Highrump con intención evidente de erotismo. Eso causó la hilaridad de los demás jinetes. Entró a su recámara 

el señor y lo que vio aumentó su enojo: lady Loosebloomers, su esposa, estaba en el lecho conyugal entrepernada 

con Wellh Ung, el toroso mancebo encargado de la cría de los faisanes. Bufó lord Feebledick varios juramentos, 

unos aprendidos en Eton, los demás en sus campañas de la India, y tras reprender severamente a Ung por descuidar 

sus deberes laborales fue a su estudio; llamó a Pricko, el mayordomo, y le pidió que le sirviera un vaso grande de 

whiskey, sin hielo ni agua, sino así, directo. Inquirió el criado, a quien sorprendió tan inusual demanda: "¿Le sucede 

algo al señor?". Respondió, sombrío, lord Feebledick: "Mi mujer me es infiel". "¡No es posible!-se indignó el 

mayordomo-. Entiendo que la señora engañe a milord, pero ¿a mí?". Ya conocemos a Capronio. Es un sujeto ruin 

y desconsiderado. Cierto día fue con su señora y su suegra a un parque de diversiones. Arrojó una moneda al pozo 

de los deseos. En ese mismo instante la suegra perdió pisada y cayó el pozo. Capronio se volvió hacia su esposa y 

le dijo al mismo tiempo con alegría y asombro: "¡Funciona!". Hago mío el bello dístico de Ramón López Velarde: "A 

medida que vivo ignoro más las cosas. / No sé ni por qué encantan las hembras y las rosas". A más de saber nada 

acerca de todo carezco de dotes adivinatorias. Soy como aquel falso sujeto que en la puerta de su casa tenía un 

letrero: "Wonderman, adivino", y cuando alguien tocaba el timbre preguntaba desde adentro: "¿Quién es?". No sé 

por tanto cómo votarán los senadores en el enredado caso de Santiago Nieto, fiscal destituido de la noche a la 

mañana por un procurador sustituto hecho de la mañana a la noche. Una cosa sí sé: el voto que los senadores 

emitirán para convalidar o no la destitución del funcionario no debe ser secreto. El asunto es demasiado importante 

como para ser votado en forma oscura, vergonzante. Cada uno de los que votarán deberá hacerlo de cara a la 

nación, de modo que los ciudadanos sepan de qué lado se puso cada quién, pues del resultado de esa votación 

dependen muchas cosas relacionadas con la elección presidencial del próximo año. Necesitamos transparencia, no 

opacidades. La señora dio a luz. El tocólogo que la atendió ledijo: "Debo hacer de su conocimiento que su hijo nació 

hermafrodita". "¿Qué es eso?"-preguntó inquieta la mujer. Respondió el facultativo: "El bebé presenta al mismo 

tiempo características de hombre y de mujer". "¿Cómo?-exclamó la señora-. ¿Quiere eso decir que tiene pene y 

cerebro?". Babalucas fue a una tlapalería y le dijo al dueño que en su casa tenía una plaga de ratones . El hombre 

le entregó una caja con unos polvos blancos. Le dijo: "Póngaselos en el agujero". Replicó el badulaque, receloso: 

"¿Y en qué afectará a los ratones el hecho de que me los ponga ahí?". Un tipo le preguntó a otro: "¿Es cierto que 

Menegilda Pompisdá es medio ligera?". "¿Medio?-replicó el otro-. ¿Qué la partieron a la mitad?". Rosilita, Tonilito y 

Pepito tenían un añito de edad. Dijo Rosilita: "Me vi los pies, y traigo calcetitas color de rosa. Eso quiere decir que 

soy niña". Tonilito declaró: "Yo también me vi los pies, y traigo calcetincitos azules. Eso significa que soy niño". 

Pepito no decía nada. Le preguntó la niña: "Y tú ¿de qué sexo eres?". "No lo sé-fue la respuesta de Pepito-. Tengo 

entre las piernas una cosa muy grande que impide que me vea los pies". FIN.  

 

(Catón, Sección Nacional) 

Reforma-Templo Mayor… 

 

AL FINAL, el ex fiscal electoral Santiago Nieto se dobló. Y cuentan que si bien las ocho averiguaciones previas que 

hay en su contra pesaron mucho en su decisión de replegarse y tratar de evitar ir a la cárcel , hay otro asunto que 

fue determinante para su decisión. SEGÚN ESTO, andan circulando archivos con información reveladora sobre un 

asunto personal que tiene que ver con su pasado y que, de hacerse público, lo pondría en una posición muuuy 

comprometida. ¿PUES qué andará debiendo el autodenominado "Hombre de Leyes"? Es pregunta entre secretos y 

susurros. ANTE los coqueteos entre el Frente Ciudadano por México y Ricardo Monreal, a Andrés Manuel López 

Obrador no le quedó de otra que salir a tenderle la mano al jefe delegacional en Cuauhtémoc. EL LÍDER de Morena 

hizo público que buscará a Monreal para convencerlo de que se quede en ese partido en vez de irse con lo que él 

califica desde hace años como "La Mafia del Poder". LA PREGUNTA  obligada es qué le puede ofrecer el tabasqueño 

al zacatecano que le resulte lo suficientemente atractivo como para no romper con Morena. Porque se supone que 

la candidatura morenista a la Jefatura de Gobierno de la CDMX Monreal ya la perdió en la "encuesta" realizada en 

agosto. A MENOS que López Obrador esté pensando que a su dedo índice le conviene comenzar a apuntar para 
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otro lado y aplicar el clásico "zafín, zafado...¡es perdonado!". EN EL PRI muchos hablan ya abiertamente de que 

no hay que asustarse si el secretario de Salud, José Narro, se está placeando mucho. SEGÚN ESTO, la estrategia 

es parecida a la que se aplica en muchas ocasiones en la Fórmula 1, en la que dos coequiperos trabajan juntos para 

hacer el 1-2. EN ESTE CASO, el 1 sería José Antonio Meade para la Presidencia y, el 2, Narro para la Jefatura de 

Gobierno de la CDMX. SEGÚN esto, al ex rector de la UNAM lo ven como un excelente antídoto universitario al 

arrastre que podría tener en la Máxima Casa de Estudios una candidatura como la de la investigadora y académica 

Claudia Sheinbaum por parte de Morena. QUIEN ANDUVO en Washington fue el gobernador de Quintana Roo, 

Carlos Joaquín. Y viajó para abordar el tema de las alertas emitidas a los turistas estadounidenses respecto a la 

violencia en su entidad. Y, SEGÚN cuentan, fue bien atendido y mejor entendido por las autoridades 

estadounidenses. A ver si es cierto y en fecha próxima se levantan los avisos que previenen sobre los riesgos de 

viajar a la Riviera Maya. ¡Mare! 

 

(Redacción, página 10) 

C A R T O N E S   P O L Í T I C O S 
                                                        Milenio                                                    El Independiente 

    
Criterio                              La Jornada 

             

 


